



UNIVERSITÉ
LAVAL

Faculté des sciences de l'éducation

**Allocution du Doyen de la Faculté des sciences de l'éducation, M. Marcel Monette,
lors de la remise à l'Université Laval d'un don de 400 000 \$
par le Groupe Financier Banque TD**

**LA LITTÉRATURE D'ENFANCE ET DE JEUNESSE :
FACTEURS DÉTERMINANT POUR LE DÉVELOPPEMENT
DE L'ENFANT ET L'ALPHABÉTISATION DES JEUNES**

*L'écrit est une trace, un archivage
du savoir, une mémoire des civilisations*

Sylvie Baussier

D'entrée de jeu, je tiens à remercier le *Groupe Financier Banque TD* pour son engagement dans le domaine de la littérature d'enfance et de jeunesse et pour son soutien aux activités de promotion et de développement du secteur.

La littérature d'enfance et de jeunesse revêt une très grande importance pour l'Université Laval et sa Faculté des sciences de l'éducation. Nous croyons que la littérature d'enfance et de jeunesse peut servir d'outil pédagogique pour contribuer à l'alphabétisation des jeunes et à leur développement global.

La clé de voute du projet est sans contredit la collection de littérature jeunesse de l'Université Laval. Unique en Amérique, elle réunit plus de 30 000 titres provenant de toute la francophonie. La diversité et la qualité des livres qui la composent inspirent déjà la formation des enseignants et la rédaction de publications sur la littérature d'enfance et de jeunesse. Elle a aussi été un outil indispensable pour l'élaboration de grilles d'analyse dont la pertinence est reconnue, autant en fonction des différents genres littéraires qu'en fonction de l'âge du lecteur.

Pour développer de bonnes habitudes de lecture chez les jeunes et contribuer à leur développement harmonieux, il importe d'assurer une large diffusion des analyses des

publications annuelles en littérature jeunesse. Il importe aussi de créer des activités d'animation qui serviront d'outils pédagogiques auprès des jeunes, des parents et des intervenants. Afin de permettre un effet multiplicateur sur le développement des jeunes et sur le développement des ressources œuvrant dans le domaine, il faut envisager des formations auprès, entre autres, des futurs enseignants, des bibliothécaires, des parents et des grands-parents. Enfin, pour soutenir et alimenter les activités de diffusion, d'animation et de formation, il faut développer la recherche dans le domaine de la littérature d'enfance et de jeunesse.

Ces réalisations nécessitent une collaboration étroite avec des partenaires financiers soucieux de l'importance de la littérature d'enfance et de jeunesse dans la formation des jeunes francophones du Canada. C'est pourquoi l'Université Laval est heureuse de s'associer au *Groupe Financier Banque TD* au projet : La littérature d'enfance et de jeunesse : facteur déterminant pour le développement de l'enfant et l'alphabetisation des jeunes. Il va de soi qu'il s'agit là d'un projet à long terme. Pour permettre une diffusion optimale de l'information dans toute la francophonie canadienne et avoir un impact capital sur la littéracie et le développement des jeunes, il faut assurer la pérennité du projet. Le partenariat à long terme entre l'Université Laval et le *Groupe financier Banque TD* est garant de cette pérennité.

En terminant, je tiens à remercier ceux qui ont initié ce projet, ceux qui y ont cru et qui s'y sont investis beaucoup, je parle de madame Charlotte Guérette et de monsieur Claude Simard. Je tiens aussi à réitérer mes remerciements au *Groupe financier Banque TD*.

Marcel Monette
Doyen
Faculté des sciences de l'éducation
Université Laval

22 novembre 2007